

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, & REKOMENDASI

Bab ini merupakan bagian akhir dari penelitian ini. Bab ini memaparkan simpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan dengan menjawab pertanyaan penelitian sebelumnya. Bab ini juga memaparkan implikasi dan rekomendasi yang didasarkan dari hasil penelitian yang telah dilakukan. Berikut pemaparannya.

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan penelitian pada bab sebelumnya, terdapat tiga simpulan yang ditarik dari penelitian ini. Berikut uraian lebih detail.

- 1) Pertama, berdasarkan hasil analisis teks pada wacana kritik PSI terhadap Anies Baswedan dapat diketahui bahwa pada tataran representasi, PSI banyak menggunakan kosakata verba untuk menggambarkan tindakan Anies Baswedan. Selain itu, PSI banyak menggunakan kalimat deklaratif untuk memberikan pernyataan tentang Anies Baswedan. Pada tataran relasi, PSI berusaha untuk mengadudombakan rakyat Indonesia dengan Anies Baswedan. Pada tataran identitas, Anies Baswedan memiliki identitas sebagai orang yang tidak memperdulikan rakyat. Sedangkan PSI, memiliki identitas sebagai pihak yang kontra dengan Anies Baswedan dan menentangnya untuk menjadi presiden.
- 2) Kedua, hasil analisis praktik wacana pada wacana kritik PSI terhadap Anies Baswedan menunjukkan bahwa dalam proses produksi wacana PSI melakukan pendataan *event* terkini yang bisa mendongkrak popularitas terlebih dahulu. PSI menggunakan bahasa gaul kekinian untuk menarik perhatian kalangan muda. Wacana kritik terhadap Anies Baswedan disebar di Twitter dengan satu juta lebih penonton.
- 3) Ketiga, hasil analisis praktik sosiokultural menunjukkan bahwa berdasarkan aspek situasional PSI berusaha untuk menjadi pusat perhatian masyarakat supaya meningkatkan elektabilitas PSI untuk maju ke Senayan 2024. Selain itu, situasi pada saat munculnya wacana adalah saat pandemi covid-19

berlangsung. Selanjutnya, berdasarkan aspek institusional diperlihatkan bahwa PSI merupakan partai yang masih muda sehingga membutuhkan banyak perhatian masyarakat agar semakin dikenal. Caranya adalah dengan mengkritik pemimpin daerah ibu kota yakni Anies Baswedan. Terakhir, berdasarkan aspek sosial, masyarakat Indonesia sedang mengalami berbagai krisis akibat pandemi covid-19. Ekonomi merupakan bidang yang paling terpengaruh. Kesulitan rakyat itu kemudian menjadi jembatan munculnya wacana kritik terhadap kinerja Anies Basweda.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, peneliti memberikan beberapa implikasi sebagai berikut. Pertama, penelitian ini diharapkan mampu menambah wawasan mengenai teori analisis wacana kritis model Norman Fairclough. Kedua, penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi penelitian linguistik selanjut, khususnya kajian analisis wacana kritis. Ketiga, penelitian ini diharapkan mampu menggambarkan bagaimana perubahan sosial masyarakat memengaruhi pembuatan suatu wacana dan bagaimana maksud tertentu dari wacana.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan simpulan yang telah dipaparkan, peneliti memberikan beberapa rekomendasi sebagai berikut. Pertama, penelitian ini dapat digali lebih dalam dan dilihat lebih luas dengan menggunakan teori yang berbeda. Kedua, penelitian ini dapat ditambahkan bagaimana respons masyarakat di internet terhadap wacana terkait. Ketiga, untuk mendapatkan data analisis praktik wacana bisa mewawancarai langsung penanggung jawab pembuat wacana agar analisis lebih representatif.